

## COMMUNIQUE



### Des records et des prix pour la 3<sup>e</sup> édition du Challenge Vélo m2A

**Autorité Organisatrice des Mobilités (AOM), Mulhouse Alsace Agglomération (m2A) s'est de nouveau positionnée comme Laboratoire européen des mobilités en proposant du 02 au 28 mai 2023 une 3<sup>e</sup> édition bonifiée du Challenge Vélo m2A, fruit d'une co-construction avec les participants de l'année dernière. En effet, elle a intégré au Challenge Vélo m2A une dimension solidaire, l'a ouvert aux indépendants et auto-entrepreneurs du territoire, et s'est donné un objectif de 100 structures et entreprises du territoire participantes ! Défi réussi au regard des résultats partagés en toute convivialité ce jeudi 15 juin 2023.**

#### **Une soirée de clôture conviviale pour la 3<sup>e</sup> édition du Challenge Vélo m2A**

Avec un accueil dynamique autour des démonstrations sur vélo des Peaky Bikers, les participants au Challenge Vélo m2A 2023 ont été conviés aux Sheds à Kingersheim, pour une soirée de remise des prix animée par Jérôme Zindy, vélo-reporter, en présence de Philippe Sturchler, Conseiller communautaire de m2A en charge des Mobilités douces et partagées.



L'occasion pour m2A de revenir sur les objectifs de ce Challenge Vélo m2A qui sont, pour répondre aux ambitions de réduction de l'empreinte carbone des déplacements, inscrites dans son Plan Climat Nouvelle Donne :



- **d'inciter au changement de comportement** vis-à-vis des déplacements,
- **de promouvoir les mobilités actives** en favorisant le vélo comme moyen de déplacement sur les trajets domicile-travail ou domicile-école.

#### **Des records de participation et de solidarité atteints en 2023**

Le Challenge vélo m2A est ouvert aux associations, collectivités, établissements scolaires et aux entreprises. Concernant les entreprises, la nouveauté de cette 3<sup>e</sup> édition résidait dans le fait que les entreprises de toutes tailles pouvaient s'inscrire, entraînant un classement par catégories de salariés un peu plus affiné.

En 2022, 718 participants issus de 54 structures s'étaient engagés dans le Challenge Vélo m2A. Sur trois semaines, 80 767 kilomètres à vélo avaient été parcourus et plus de 15 tonnes de CO<sub>2</sub> évitées.

### En 2023, les chiffres atteignent des records :

- **pas moins de 1 115 participants issus de 123 structures professionnelles. L'objectif 2023 de 100 structures participantes est donc dépassé !**
- **un total de 116 343 kilomètres parcouru à vélo du 02 au 28 mai dans les déplacements « domicile-travail » !**
- **25 tonnes de CO<sub>2</sub> évitées, soit l'équivalent de 25 allers-retours en avion Paris/New York.**

Cette forte mobilisation a également permis d'atteindre le pallier des 100 000 kilomètres pour faire don d'un **chèque solidaire de 2 500 euros remis en mains propres à l'association « En avant les Amazones »**, le Challenge Vélo m2A se voulant encore plus solidaire pour cette édition.

### Des résultats qui reflètent la mobilisation de tout le territoire !

Le classement par taille de structure (entreprise, collectivité, organisme public, association...) réalisé à l'issue du Challenge Vélo m2A par les équipes de la Direction Mobilités et Transports de l'Agglomération a souligné le large éventail de secteurs d'activités engagé.

**Les résultats professionnels pour l'édition 2023** (hors participation des agents de m2A et de la Ville de Mulhouse, et avec des nouvelles catégories affinées) sont les suivants :

- **de 1 à 2 salariés :**
  1. **Florent Nardin, Formateur Hygiène Sécurité Environnement - CFFN68**
  2. Olivier Delers, Orthophoniste
  3. Jérôme Gerrer, Réparavélo
  4. Mikael Lehmann, Thérapeute
  5. Matthieu Neff, La boîte à M
- **de 3 à 10 salariés :**
  1. **Equipe encadrante de l'Ecole primaire de l'Illberg**
  2. Equipe encadrante du Collège Saint-Exupéry
  3. Equipe encadrante de l'Ecole élémentaire Furstenberger
  4. JDS, l'Actu - sorties, loisirs et l'Art de Vivre en Alsace
  5. LuneTTes, Opticien créateur
- **de 11 à 49 salariés :**
  1. **Mairie de Habsheim**
  2. Journal L'Alsace/DNA
  3. Nartex SARL, Agence de développement d'applications mobiles
  4. Le Moulin Nature, centre d'initiation à la nature et à l'environnement
  5. Alter Alsace Energies
- **de 50 à 249 salariés :**
  1. **Lycée professionnel du Rebberg**
  2. EDF – Centre Ingénierie Hydraulique (CIH)
  3. Centre de secours de Mulhouse du Service d'Incendie et de secours du Haut-Rhin (SIS 68)
  4. Equipe encadrante du Collège Jules Verne d'Illzach
  5. Equipe encadrante du Collège Wolf de Mulhouse

- **250 salariés et plus :**

1. **le Groupement hospitalier de la Région Mulhouse Sud Alsace (GHRMSA)**
2. le Centre de Réadaptation de Mulhouse (CRM)
3. EES – Clemessy
4. Soléa
5. l'Université de Haute Alsace (UHA)

Les vainqueurs de chaque catégorie ont ainsi été récompensés en présence des autres « vélotafeurs » mobilisés.

### **Les agents de m2A tout aussi engagés dans ce challenge territorial !**

Comme chaque année, la participation des agents des collectivités m2A et Ville de Mulhouse ne sont pas inclus dans le classement définitif visant à récompenser les efforts fournis par les salariés des structures professionnelles. Les agents des deux collectivités ont tout de même parcouru plus de 12 330 kilomètres, évitant ainsi plus de 2,6 tonnes de CO<sub>2</sub> !

Outre les 123 structures professionnelles engagées, le Challenge Vélo m2A était également ouvert aux élèves du territoire pour promouvoir les déplacements à vélo « domicile-école ». Pour cette édition 2023 :

- **12 classes de collèges et lycées** se sont mobilisées,
- **ainsi que 99 classes des écoles primaires** de l'Agglomération.

Les élus iront à la rencontre des lauréats pour leur remettre leur prix autour d'un moment convivial :

- **1<sup>er</sup> de la catégorie Maternelle / Primaire : la classe de CP de l'Ecole Jean Zay à Mulhouse**  
Remise de prix par Philippe Sturchler, Conseiller communautaire de m2A en charge des Mobilités douces, le lundi 19 juin à 14h
- **1<sup>er</sup> de la catégorie Collège / Lycée : la classe de 6<sup>e</sup>A du Collège Charles Péguy de Wittelsheim**  
Remise de prix par Yves Goepfert, Vice-Président de m2A en charge des Transports et Mobilités, le vendredi 23 juin à 10h30.

**La participation et régularité des élèves, au regard du nombre de trajets parcourus par jour, leur a permis de faire don d'un chèque solidaire de 2 500 euros au profit de l'association « Prévention routière ».**

### **Prochains rendez-vous**

Si le Challenge Vélo m2A est terminé, pour cette année, l'usage du vélo doit se poursuivre tout au long de l'année, que ce soit pour les déplacements « domicile-travail/école » ou pour toutes les activités du quotidien.

### **m2A se tient aux côtés des nombreux acteurs du territoire engagés dans la promotion de ce mode de déplacement doux et propose la 1<sup>re</sup> Fête du Vélo m2A !**

Le rendez-vous est donné le dimanche 25 juin 2023 de 10h à 18h au Village Vélo m2A, sur le Campus Illberg à Mulhouse.

### **La 4<sup>e</sup> édition du Challenge Vélo m2A remontera en selle en mai 2024 !**

**Contact Presse m2A : Orlane Foucault - 06 45 86 16 47 - orlane.foucault@m2A.fr**